
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

◆ お客様 ベンチャー落語家 参遊亭夢助様 

◆ 会長あいさつ     山崎秀美会長 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   ４月１６日 ニコニコＢＯＸ 

金額 18,000 円 累計 713,000 円 

４月１６日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 17 

出席免除  2 ＭＵ  ２ 

出席適用 32 出席率 59.38 

米山奨学生  謝 嘉杰 君 

４月１６日の例会記録 

  を歩まれているのですね。その辺を今日は真剣に 聞

いて感動して良い人生の糧になればなと思っていま

す。私達というか私はもう先がそんなに、何十年もあ

るわけではじないですけれど、活かせるかどうかわ

からないですけれど、できればね！少しでも今後の

人生に活かさせたいと思っているところです。そうい

う意味でも健康を保持するような活動をしてみたいと

思っています。 

皆さんこんばんは、今日は「謝さん」が初めて当ク

ラブにお見えになりまして、皆さんと名刺交換をして

いただいたということです。 この方は、この前も言い

ましたけれど、獨協大学のローターアクトクラブの元

会長でございますので、非常に有意義な方だという風

に感じているところです。ローターアクトは何をやって

いるのか、そういうものを逆に教えて欲しいのです！

そういう活動は、これから青少年奉仕の活動をする当

クラブの糧になりますので、ぜひそういうことをＰＲし

に来ていただいて、担当教授の方にも卓話なりしてい

ただくような形をお願いしたいと思っています。 

米山奨学生は前年度も「魏さん」が来ていまして、 

中国の方で今回も「謝さん」が来て、中国の方でこの

１０年・２０年経ち、大成すれば米山奨学会にお金を

寄付するかもしれないという期待がありますので、ぜ

ひ頑張って何万ドルとは言わないですけれど、普及し

ていくような活躍ができればいいなと、こういう風に考

えているところです。 

今日は、ベンチャー落語家、参遊亭夢助さん、内容

「５０から落語と演劇をやる」それまではサラリーマン

をされていたようですけれど、凄く羨ましいような人生 

 

草加松原ロータリークラブ 

会 長：山崎 秀美 

幹 事：会田小弥太 

 

例会日：毎週火曜日 19:00～20:00 
例会場：草加市文化会館 
事務局：草加市青柳 8-56-21 
    TEL/FAX 048-967-5315 
    PC：sokamatsubara@abelia.ocn.ne.jp 

国際ロータリー第 2770地区第 9グループ 

草 加 松 原 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ  

第５７０回 例会 ４月２３日 草加市文化会館 

２０２３ｰ２４年度 国際ロータリーのテーマ 世界に希望を生み出そう 

＊＊本日のプログラム ＊＊ 

開会点鐘            幹事報告 
ロータリーソング         委員会報告  
四つのテスト          ＳＡＡ報告 
お客様紹介               出席報告 
会長挨拶                   閉会点鐘 

地区クラブリーダーラーニング 

セミナー参加者の報告 
 

今後のプログラム  
4/30 草加あおはる食堂報告    レセプション 
5/7  誕生祝・結婚祝        レセプション 
5/14   卓話               第 1会議室 

幹事報告        会田小弥太幹事 
皆さんこんばんは、今日は幹事報告はございません 

 



                                                       

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

                             ベンチャー落語家 参遊亭遊助さん 
                 ご紹介をいただきました参遊亭遊助でございます。暫くの間お付き合と言いますが、 

先ほど会長さんとお話をさせていただきまして今日はどのくらいやっていいですかと言っ 
たら後ろ少し伸びても別にいいですよ！とおっしゃっていただいたので７時間ぐらいやろ 
うかな～ たくさんのお集まりで、空席以外は満席というような状況でございますけど 
草加という所、多分私は 66歳でございますが、初めて降り立ったと思っております。 
お煎餅しかないのかと思ったら、そんなことないですね。宿場町だったそうですね！ 
日光街道の日本橋から出て、いくつかの街道が出ていましたけど、最初の宿場町って、 
例えば「東海道」だと品川、「甲州街道」だと内藤新宿、「中山道」だと板橋。そしてこの 
「日光街道、奥州街道」で言うと千住、二つ目が草加になるのです。日光街道の調べて 

みると草加松原、内陸じゃないですか海がないと思うのですね！普通、松原と言うと海岸沿いだなあと、道沿いに
ワ～とあるとそれは松並木だろうと思ったのですけど、綾瀬川の縁にあるのですね！通って来てこれか！と思っ
て、こんな所があるのか！それで松原なのだなと思い、良い勉強になったりするわけでございますけれども、先ほ
どお話をいただきました５０いくつになってから何を思ったか芝居をやり、そして落語を習いそれで６０歳で会社を
辞めてしまって、落語家に専念してしまったというお話は後でさし上げたいと思いますけれども、今日はビジネスフ
ァーストの方の集まりでいらっしゃいますので、この間鈴木さんに一度聞いていただいた「健康経営落語」をやらさ
せていただきます。 ひとつお付き合いをしていただければと思うわけでございます。 
 今日は小ばなしの台本を持ってきました。今から 3 人の方にやっていただこうと思います。こういうと皆さん下を
向かれるのですが、どなたかここに座って、覚えることはないので見ながらやっていただければ結構なのでやって
みたいと言う方いらっしゃいますか！ 

≪小ばなし体験者≫ 
 

 

 

 

 

ありがとうございました。こういう場ですと大体このような遊びをさせていただいて、こんなところに登るのは殆どの
人が一生に１度もないと思うので経験していただければというつもりでございます。残りの数分、何でこんなことや
り始めたのかと大学を出まして、横浜銀行というところに入りまして 20年間勤めました。 その間に銀行の方から、
留学するかと言われたのでアメリカに留学させてもらって「ＭＢＡ」を取らせてもらって「ＭＢＡ」、表向きは「Master 
of Business Administration（経営学修）」のことなのですけども、我々の間では、毎日ビールを浴びていると 言って
おりましたけれど、２０年勤めました。その後、ＡＬＳＯＫ（アルソック）という警備会社、柔道やレスリングが強かった
吉田沙保里さんとかがいた会社に移りまして１７年勤めました。その勤めている後半、54 歳の時に海外事業を展
開し始めたので、タイのオペレーションを見ろということでタイに行って現地の社長をやって、そのあちこちが出て
いたので、ベトナムやインドですとかマレーシアとかを全部見ろという海外事業部署ということでやっていたのです
が、バンコクに行くと皆さんゴルフをやるのですが、私は手を壊していてできないので暇だったのでふと気が付い
たら日本人の劇団があったのです。何を思ったのかそこに入ってしまったのです。最初は木の役でした。そこから
始まって最後は主役をやって帰ってきたのですけど、そんなことをやって、スポットライト浴びるのは気持ちいい
な！そもそも私は子供の頃から人前に出るのが好きで、高校生の時に日本放送協会（ＮＨＫ）の「のど自慢」にで
て、そういうのが好きだったのです。まあ５０いくつになってまたそんなことを経験して思い出して、やっぱりいいな
～これだと思い続けたいと思ったのですが、単身で行っていたので、日本に帰ってくると家族もいますし、日本だと
そんな好きなようにはできないので、芝居は無理だなと思いまして、なんか代わりに、人前でパフォーマンスない
かなと思ったら、落語は 1 人で稽古をすりゃいいし、これはいいやと、三遊亭遊三という本職の師匠さんがやって
いる素人向けの教室というのが上野広小路にありましてそれを探して行ったのです。遊三師匠と言う方は「笑点」
に出てる小遊三の師匠です。だから私達と小遊三とは兄弟弟子だと我々は思っているが、向こうは全然知らない
という状態です。小遊三さんは圓雀さんのお師匠です。  
この参遊亭が「三」じゃないねというのは必ず聞かれるのですけれども、社会人落語教室ですからプロじゃないと 
いうので、この「三」を使うのは本職の方で、師匠は使ってもいいよと言ったらしいのですけど、それは恐れ多いし
申し訳ないのでみんなで参加してやるのだから、音だけ同じ「さん」にしてやっているのはそのグループなので
「参」にして「遊助」と言うのは私が選んだのではなく教室で師匠がつけてくれました。名前の一文字を入れてくれ
るのですが、私はどこにも「助」など入ってないのです。ある時飲み会で師匠になんで私「遊助」と付けたのですか
と言ったら、師匠がスケベそうだからと言われ、否定のできない自分がいました。そんなことでやり始めて、そのう
ち知り合いの会社の懇親会でやり喜んでいただき、帰りにお車代 1万円を貰ったのです。これが嬉しくて！ 
毎月給料が何十万と入ってきます。あれ貰うのはありがたいのだけど、本社の部長とかやっていると、なんの役に 

長谷部健一会員 牛山信康会員 北畠文康会員 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

立って俺もらっているのかな～みたいなとこが薄っすらぼんやりとした疑問もあったりしたのですけど、その１万円
は、間違いない！皆さんの前で落語をやって、笑ってもらって、その対価だなと思って、これいいなと思い、その他
にも無料で聴いていただくような会でも、皆さん笑って下さったり、泣いてくださったりして帰り際に久しぶりに楽し
かったわ～と言っていただくと、その反応が、役に立ったとか、喜んでいただけたみたいなことを思って、これいい
な、この道に行きたいなと思うようになってしまって「ＡＬＳＯＫ」では６５歳までいられたのですが、６０歳で辞めて、
この道に入っておかげで退職金はフルではもらえず、自己都合とちょっと減らされて、でもやりました。やってみて
どうなのっていうことなんですけど、なんか楽しいですね！倫理がない、会議がない！メールが来て「７月頃にやっ
てもらえませんか、何月何日どうですか！空いています」とそれで決まっちゃう！もうこれ、もうこんな良いことはな
いでということで、相変わらずと皆さんに笑っていただいたりして、非常にいい気持ちでおります。 
３年前に大腸ガンをやりました。ステージ３かもと言われてドキッとしたのですけども、少しして落ち着いて考え

て、サラリーマン続けてなくてよかったな！続けていたらこれから引退してその３年生活、６５歳で満期になって辞
めて、何かやろうと思っていたのに、今ガン！これはもしかしたらそんなに楽しめないかもしれないと思っただろう
な１でも、自分が６０で辞めて３年間思いっきり落語もできたな、だから残り、例えば５年ですとかってなってもいい
な！これからも何年間からできそうだから、まあっ良かった！みたいなことをすごく思いました。 なので、非常にこ
う生意気な言い方ですけども、皆さん方もおいくつになられても、やりたい事があったら、いいんじゃないかと！ 
例えば、サッカーの話を落語の中でちょっと出しましたけど、サッカー少年でしたと言う方は６０過ぎてから「Ｊ１」に
行くのはとても無理でしょう。でも 50過ぎても三浦知良はやっていますよね！そういうレベルでなくても地元の子供
達に教えるとか、地元の地域のクラブの運営に携わって、子供たちを見守るとかでも楽しいかもしれないし、例え
ば昆虫も好きだったのだよ！という方は、小さい時のそういうものを追いかけ 
始めて町内会館で、お子さん集めて、この虫はねなんていうお話から始めて 
いくと、あの虫おじさんって虫博士みたいなものやって、だんだん地元の小学校 
でやったり、市役所でやってくださいとかとなっていく。私も最初そうだったの 
ですよ！最初のうち凄かったのですよ！ 
友達のバーでやらせてと言ったら、バーのカウンターの上で、座布団はみ出す 
んですよ、こんなところから始めて、この間もパレスホテルでやってきましたし、 
横浜のホテルニューグランドホテルでもやりました。東京プリンスだけやりました 
し、草加市文化会館でも、遣らせていただきました。いくつになっても新しい事に 
チャレンジされたらよろしいかと思っている今日この頃でございます。 
つまらない話でありがとうございました。 

 

４月２１日(日)ロイヤルパインズホテル浦和にて開催されました。 
謝 嘉杰君のカウンセラーである山崎会長、富永次年度会長、 
佐々木次年度米山記念奨学部門委員長、 
飯山次年度米山記念奨学部門副委員長の４名が 
出席されました。 

 

４月２１日(日) 草加ＳＡＰにて開催されました。 

会田幹事、田中会員、長谷部会員、二階堂会員、事務局 荻田が参加し、 

田中会員と長谷部会員が賞品をゲットしました。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ロータリー情報       長谷部健一ロータリー情報委員長 

皆さんこんばんは、お食事中失礼します。今日、ガバナーマンスリーレター４月号が配られたと思うのですけ
れども、４ページを見ていただきますと、「ＩＭ(インターシティミーティング)の報告」第９・第１０グループということ
で、第９グループの坪田ガバナー補佐が記事を載せています。ご覧になっていただきたいと思います。 
当日は私も参加したのですけど、ボーカルが入ったジャズのトリオの演奏と癌を克服した素晴らしい歌手の方が
お歌いになって、下には山崎会長は黄色いシャツ着て写っている写真もございますので後で記事を皆さんでご
覧になっていただきたいと思います。 

 

山崎 秀美会長 米山奨学生 謝 嘉杰(ｼｬ ｶｹﾂ)さんようこそ、これから 1年宜しくお願いします。 
        参遊亭夢助様今日の卓話「50歳過ぎて芝居と落語にチャレンジ」楽しみです。 
会田小弥太幹事 参遊亭夢助様,ベンチャー落語卓話楽しみにしております。宜しくお願い致します。 
        米山奨学生,シャ カケツさんようこそ 
牛山 信康会員 横浜から遠路お越しいただきありがとうございます。参遊亭夢助様,落語楽しみ！ 
加藤 芳隆会員 参遊亭夢さんようこそお出でいただきました。楽しみにしています。宜しくお願い致します。 
北畠 文康会員 ベンチャー落語家参遊亭夢助様、本日は楽しみにしておりました。 

チャレンジ精神を学ばせていただきます。 
木村 博行会員 ベンチャー落語家参遊亭夢助様、本日は宜しくお願い致します。謝君ようこそ！ 
        だいぶ暖かくなってきましたね、元気に行きましょう！ 
篠宮 時雄会員 参遊亭夢助様、卓話楽しみです。 
鈴木  努会員 昨日.今日と暑い日が続きましたネ。今日はベンチャー落語家の参遊亭夢助さんのお話しです。

変わった経歴ですがやっぱり“変わっています”たまにはいいですよね！ 
田中 和郎会員 昨日は暑く長袖から半袖に着替えました。しばらく暑い日が続きそうです。 
富永  悟会員 参遊亭夢助様、本日はありがとうございます。 
長谷部健一会員 参遊亭夢助さん,本日は卓話宜しくお願い致します。 
        米山奨学生の謝 嘉杰さん 1年間よろしくお願いします。頑張って下さい。 
二階堂祐司会員 ベンチャー落語家,参遊亭夢助様,卓話楽しみです。謝君ようこそ 
松田 龍美会員 参遊亭夢助様、落語楽しみにしております。よろしく！ 
安田 洋介会員 ご縁がありまして幸手ＲＣのメンバーの方とお取引をさせていただくことになりました。 
        有難いご縁を大切にして参ります。 
竹村 美保会員 今日は落語楽しみにしております。よろしくお願いいたします。 
渡辺 直之会員 本日は参遊亭夢助様、卓話を楽しみにして参りました。よろしくお願いいたします。 

４月の米山奨学金授与 
こんばんは、今年度米山奨学生 謝 嘉杰 
（シャ カケツ）と申します。 
獨協大学ローターアクトの会長を務めております。 
初めて皆さんとお会いできて、ワクワクしながら 
緊張しています。今後どうぞ宜しくお願いいたします。 
 
 

 

 草加松原塾について           牛山信康プログラム委員長 
 皆さんこんばんは、もうすでにお馴染みだと思いますけれども当クラブの色々ロータリーを知る、語る会というこ
とで「草加松原塾」というのがあるのはご存知だと思います。次回は４月２５日です。どうぞ手帳に記入していた
だきたいのですけど 18時から場所は、長谷部さんのお店「シュガー・ヒル」です。 現在１２名の登録がありますけ
ど、これから参加する予定者の皆さんを募っていきたいと思います。 
 内容として 1 つは、今まで色々やっていましたけど「会員増強」の話を１つ、これは担当が鈴木さんです。もう１
つは「青少年奉仕」ということで、今会長からのお話ありました「米山奨学生」であり、ローターアクトの会長さんで
もあります獨協大生の「謝 嘉杰さん」を交えて、ローターアクトの色々お話と、私もローターアクトはあんまり知ら
ないので、色々勉強させてもらおうかなと思っていますので、ぜひ楽しみにご参加をいただきたいと思います。 

命水会について 
当クラブで同好会的なもので「名水会」というのはご存じでしょうか。山口が命名いたしました。  

命の水です。何でしょう！ドリンキング、お酒を飲むということなのですけど、山口酒屋さんの命名で「名水会」と
いうのも５月３０日にやります。夕方やります。ぜひご参加ください。詳しいことはまたご案内したいと思いますけ
ども、主に日本酒のなかなか良い４つの銘柄を、安くて上手いのを紹介してくれるそうですから、ぜひお楽しみく
ださい。 

地区クラブリーダーラーニングセミナー 
４月１９日(金)大宮ソニックシティで開催され、次年度 
の各委員長の皆さんが参加されました。 


